



# Gorch-Fock-Schule

Grundschule mit Außenstelle Habertwedt  
Mürwiker Str. 7 · 24376 Kappeln · 04642-984 600  
Gorch-Fock-Schule.Kappeln@Schule.landsh.de



18. Oktober 2021

Im Vorwege der Planung hat sich die Schulleiterin mit 2 engagierten Müttern, einer Ökotrophologin und einer Zahnärztin, intensiv mit verschiedenen Anbietern und Konzepten für Schulverpflegung beschäftigt. Die Arbeitsgruppe hatte zunächst mit EDEKA und einem Restaurant in Kappeln sowie mit 2 Schlachtereien aus dem Umfeld Kontakt aufgenommen. Erstere konnten eine Belieferung der Schule nicht umsetzen und die Speisepläne der beiden Schlachtereien passten aus Sicht der vollwertigen Ernährung von Grundschulkindern nicht in das angestrebte ganzheitliche Konzept. Die Erfahrungen haben deutlich gemacht, dass ein passgenauer Anbieter für Grundschulkindern im Kappeler Umfeld fehlt. Daraufhin traf sich die Arbeitsgruppe mit zwei Anbietern von tiefgefrorenen Halbfertigprodukten, die sich auf die Belieferung von Kitas und Schulen spezialisiert haben.

Nicht zuletzt wegen der guten Erfahrungen anderer Träger in Kappeln ist schließlich die Wahl auf „Menu-Manufaktur Hofmann“ gefallen. Zusammen mit diesem Anbieter ist das ganzheitliche Ernährungskonzept bestmöglich umzusetzen. Das System bleibt dabei weitestgehend flexibel, was gerade bei Grundschulkindern sehr wichtig ist. Außerdem ist die zeitnahe Vor-Ort-Zubereitung ein wichtiger Aspekt der Nährwerterhaltung. Die warmen Speisen sollen durch frische Lebensmittel ergänzt werden, die in Kappeln gekauft werden. Dazu ist es erforderlich, eine Fachkraft zu beschäftigen, die dann in Zusammenarbeit mit der Schule die Küche führen wird. Zu den Aufgaben gehört die Planung der Speisepläne, die richtige Auswahl der Lebensmittel sowie die Zubereitung und Ausgabe der Speisen. Dazu kommen die Bestellung der Lebensmittel und die Unterstützung bei der Abrechnung sowie das Anbieten von Kursen im Zusammenhang mit der Offenen Ganztagschule. Auch das Müslifrühstück und der Pausenverkauf sollten aus gesundheitlicher Sicht von dieser Fachkraft mit organisiert werden.

Die Ernährung der Schulkinder ist auch aus gesamtgesellschaftlicher Sicht ein wichtiger Aspekt von Schule und muss in Zukunft, bei einem weiteren Ausbau der Ganztagsbetreuung durch ausgeweitete gesetzliche Ansprüche der Familien, professionell gelöst werden.



**Gorch-Fock-Schule**

Mit freundlichen Grüßen  
gez. Wiebke Christiansen-Hansen  
Schulleiterin